

# LA RECONQUISTA

SEMANARIO CARLISTA  
DIOS, PATRIA, REY, FUEROS

**Precios de suscripción**

Trimestre .....	1'50 pesetas.
Año .....	6'00
Número suelto .....	0'40
Anuncios y remitidos; á precios convencionales. Pago adelantado.	

Redacción y Administración

San Fructuoso, 2, 1.º, 1.ª

Año I. Tarragona 22 de Junio de 1907. Núm. 24.

Toda la correspondencia al Director.  
No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

## A. D. JAIME DE BORBÓN

Nuestro muy amado Príncipe don Jaime de Borbón nos ha dispensado el alto honor de remitirnos dos hermosas fotografías, una con destino á nuestro Círculo y otra para la redacción de este semanario. En ambas se destacan en su parte superior dos expresivos autógrafos que respectivamente dicen así:

**A LA VALIENTE JUVENTUD CARLISTA DE TARRAGONA. — SEGUID UNIDOS.**

**SALUDA AFECTUOSAMENTE A LOS REDACTORES DEL VALIENTE SEMANARIO "LA RECONQUISTA".**

concluyendo los dos con la firma del egregio donante.

Las dos citadas entidades elevan por medio de este humilde semanario el testimonio de su más profundo reconocimiento, reiterando con este motivo el de su firme y leal adhesión á la gran causa tradicionalista.

## ¡Seguid unidos!

Mágica frase que simboliza una esperanza risueña y sugestiva; recuerdos épicos de inextinguible entusiasmo; fé inquebrantable briosamente mantenida por nuestros abuelos, inculcada por nuestros padres y que con el favor de Dios transmitiremos á nuestros hijos y descendientes tan pura, tan immaculada, tan lozana y fecunda como la sentimientos y profesamos hoy; un delirio ingénuo, incomparable; un vértigo *sin genesis* excepcional; el paroxismo en la idea divina, patria y monárquica.

La esperanza nos ha infundido incesantemente cierto anhelo vivificador que nos permite acariciar sin vacilaciones la realización de aquellas reivindicaciones tan comunmente sentidas tanto religiosas como civiles; con ella están siempre reverdecidos los más vehementes deseos de regeneración franca, que las más de las veces se han traducido en resoluciones heroicas, sublimes episodios y todo rebosando el más puro y desinteresado españolismo; por ella vive gallarda en nuestras almas y nos comunicamos mutuamente aquella ansia por el inmediato triunfo de nuestros venerandos ideales... ¡Oh esperanza, virtud divina, origen de nuestros más caros amores!

Tanto y tanto se ha escrito sobre las grandísimas ventajas de la verdadera unión en las múltiples situaciones de la

vida humana que juzgamos ocioso volver á reproducir conceptos que sobre no decir nada nuevo, por ser nuestros habrían de resultar insuficientes y desmoralizados. No obstante calculando por contraposición las consecuencias que pueden sobrevenir de una falta de unión, cuánto no pudiera decirse sobre ello en el terreno histórico, en el civil y social? hasta en el campo de batalla no se han dado por ventura inmensas hecatombas á consecuencia de la falta de unión? Acordémonos de Trafalgar, más aún, de nuestros recientes desastres en la guerra con los Estados Unidos y no olvidemos que si hubiéramos mantenido en medio de nuestra evidente inferioridad una singular cohesión, nuestra derrota quizás pudiera haberse evitado ó al menos no hubiera alcanzado tan enormes proporciones.

gunas consideraciones, refiriéndolas á nuestra comunión política, ¿á qué consecuencias no nos exponemos si enfrentados del enemigo aparecemos con discordias intestinas, efecto generalmente de ruines egoísmos y concupiscencias? ¿qué resultados prácticos podemos esperar de tan lamentable situación, si se tiene en cuenta que siempre hemos sido el blanco obligado de tirios y troyanos, desde el farisaico conservador hasta el librepensador más recalcitrante? No perdamos de vista que el carlista que por cualquier causa comete la inculcable debilidad de ingresar con aparente justificación en cualquiera de los partidos llamados liberales, bien sea militar, y estos mucho más aún, bien sea civil, muy difícilmente alcanzará sentarse en la mesa de los dioses; pero bien puede suceder que recoja algunas migajas del festín, con las cuales se satisfagan sus descomedidas ambiciones y las de algunos desgraciados que en tan destructora obra les siguen. Todo demuestra hasta la saciedad que necesariamente se impone entre nosotros una lealtad á toda prueba.

Además y en esto hemos de hacer especial hincapié, la prestigiosísima y lacónica frase transcrita que sirve de lema á este mal pergeñado artículo es de una oportunidad verdaderamente excepcional. Todos deseamos que puedan echarse al olvido sucesos recientemente ocurridos, que por desgracia han merecido una superior condenación; de hijos que han desobedecido al padre y luego han sido buenos y han obtenido el perdón está lleno el mundo; el pecador que con la debida contrición se arrepiente de sus culpas y se acusa de ellas ante un ministro del Señor, obtiene sin duda alguna el perdón de todos ellos, sujetándose desde luego á la saludable penitencia que se le imponga, y si con tales propósitos, quienquiera que se reconozca haber faltado á la

consecuencia y lealtad debidas á la comunión política á que pretende pertenecer, aspira á rehabilitarse con verdadera resolución, no abrigue la menor duda que si el arrepentimiento es sincero el perdón será efectivo.

Todo ello nos proporciona la ocasión, que gustosamente aprovechamos, para manifestar á todos nuestros queridos amigos de la capital y provincia que deseamos verles á menudo en nuestro círculo, con objeto de que nos conozcamos más y más y de que paulatinamente estrechemos los lazos del compañerismo y de la simpatía, requisitos tan indispensables para la más cabal inteligencia y que tan óptimos frutos pueden proporcionar en circunstancias imprevistas. Esforcémonos cada cual en hacernos dignos de la consideración y respeto de nuestros amigos, y con ellos los deseos de nuestro muy amado Príncipe, que tan grácica y oportunamente ha sabido proporcionar en dicha frase el único, verdadero y eficaz remedio terapéutico que actualmente necesita nuestra provincia.

## La Iglesia en Irlanda

(Continuación)

Tiene 19 profesores y dos Capellanes; está bajo la inspección de ocho Obispos, y los estudios, duran siete cursos (uno de Retórica, dos de Filosofía y cuatro de Teología), teniendo cada curso unos ciento cincuenta días de clase.

De allí salió durante muchos años una juventud ardorosa, fuerte y sana de cuerpo y alma, temperamentos de hierro que se pasan á caballo diez horas diarias, y corazones de oro que aman á sus ovejas con afecto verdaderamente; reprendiéndolas y hasta castigándolas; pero dispuestos siempre á dar por ellas la sangre y la vida. De una fe intensa, de una vida irreprochable y una reputación sin mancha, sus palabras tienen en el pueblo una autoridad inmensa. Desprecian la literatura inglesa, no hacen gran caso de las devociones nuevas, y en moral son rigoristas, amigos de diferir la absolución y de imponer largas penitencias.

La nueva generación que va saliendo desde el año 80 es muy distinta. Finitos, bien portados y de poca talla, montan en bicicleta, toman café, se ríen de los premios y de las notas del Seminario, porque, según ellos, la carrera comienza cuando se dejan los estudios, y gusta mucho de hablar, sobre todo delante de los Curas veteranos, de la evolución, de los nuevos métodos de Hermenéutica, de las Biblias políromas y de las nuevas corrientes mundiales, que acabarán, dicen ellos, por invadir á Irlanda, trayendo las costumbres más libres, la filosofía alemana y otra por-

ción de cosas que alterarán primero y darán al traste, por último, con la fe sencilla y las tradiciones sagradas del pueblo irlandés. A pesar de todo conservan en su corazón un amor tan tierno y tan apasionado por su patria querida, que les obliga á derramar lágrimas cuando se alejan de ella.

Al salir del Seminario, todos empiezan por ser Vicarios, y de Vicarios siguen veinte ó treinta años, y muchos toda la vida.

En la mayor parte de las diócesis habitan una casa destinada para ellos por la Iglesia; en algunas viven en Comunidad con el cura. Están sometidos á él; pero cada vicario se encarga de una parte de la parroquia. Viven de las limosnas de las misas, de las ofrendas que reciben de los fieles con ocasión de la administración de Sacramentos y de la participación que les corresponde en el ingreso de la parroquia, se hace para el cura.

El Concilio de Maynooth regula la distribución de los fondos comunes en esta forma: Mandamos que el cura y los vicarios tengan un libro donde vayan apuntando todos los ingresos. Cada semana, ó á más tardar, cada mes, harán el reparto según los estatutos de la diócesis, firmando todos la conformidad.

Como las parroquias son muy extensas, los días festivos cada sacerdote celebra dos misas, ó bien en la parroquial, ó bien en capillas diseminadas por la parroquia. Durante la misa se ven alrededor del templo una multitud de caballos y cochecitos, que trajeron á los asistentes. Una vez cada mes, el sacerdote llega más temprano, oye las confesiones, distribuye la Comunión y celebra dos misas.

Como recuerdo de aquéllos tiempos en que el culto público estaba prohibido, se conserva en Irlanda la costumbre de celebrar la santa Misa en las casas particulares. En la pequeña isla de Valencía, por ejemplo, que tiene 12 kilómetros de largo por dos ó tres de ancho, y donde no hay más que un sacerdote, éste al principio de cada Cuaresma, señala el día fijo y las casas que piensa visitar. Los habitantes la adornan lo mejor que pueden, y el sacerdote oye las confesiones, celebra la Misa, dirige una plática á los asistentes y les da la Comunión.

Terminada la Misa, los cabezas de familia hacen una ofrenda al Cura. Este pregunta á cada uno cuántos hijos tiene, si van á la escuela, si se educan cristianamente; come con ellos, y por la tarde se vuelve á casa. Esto se llama una *estación*. Las estaciones duran hasta el 8 de Julio, que es el tiempo hábil para el cumplimiento; se suspenden en la época de la recolección y se vuelven á reanudar en Septiembre.

### Recursos

Los ingresos de un cura irlandés están

formados por las ofrendas de los fieles, los estipendios de las Misas y lo que reciben con ocasión de la administración de Sacramentos.

En primer lugar, las ofrendas. Por Navidad y por pascua, y algunas diócesis (pocas en número) por Pascuas solamente, los cabezas de familia entregan al Párroco una ofrenda. En los campos se hace después de misa; en las poblaciones el cura pasa á recogerlas á domicilio.

Los irlandeses son bastante generosos para con el cura. Las personas regularmente acomodadas suelen dar 25 pesetas. El camarero principal del hotel donde se hospedó en Glentworth el Abate Tresolcuyo trabajo extractamos aquí, solía dar 12,50, y los colonos pobres que necesitan esperar la cosecha 3,10.

La tasa oficial para las limosnas de las Misas oscila en 3 y 4 pesetas; pero el estipendio ordinario es de 6,25.

Con ocasión de la administración de Sacramentos reciben también los sacerdotes limosnas de los fieles. Un concilio provincial prohibió la costumbre de recibir dinero del penitente después de la confesión, lo que prueba la existencia de dicha costumbre, que también se conserva en América del Norte, y que á nosotros nos parece tan extraña.

En la puerta de una iglesia parroquial de Dublín se leía el aviso siguiente: «La ofrenda por el bautismo de un niño es de 6,25. A los pobres se les bautiza gratis los miércoles á medio día.»

En el Sur de las islas las jóvenes desposadas entregan al Párroco un tanto por ciento de su dote. En el Norte, los amigos de un difunto hacen una cuestión para el Cura, que á veces es de importancia.

Con todos estos ingresos los Sacerdotes tienen una posición bastante desahogada calculándose en 4 ó 5,000 pesetas el término medio de lo que perciben.

### Su influencia

En el pueblo, no le quita un átomo de su prestigio y autoridad. En este país donde las clases superiores son todas impopulares, porque oprimen al pueblo ó le desprecian, sólo la clase sacerdotal tiene verdadero prestigio, y queriendo al pueblo entrañablemente y viviendo con él en íntimo consorcio, goza de merecida estimación y de una influencia incontrastable.

A nadie choca en Irlanda que en las luchas políticas el Clero no se muestre neutral; antes bien, si tal hiciera, se creería que había hecho traición á la Iglesia y á la patria. Acostumbrados los católicos á seguir los consejos de sus pastores, errarían á la ventura el día que se viesen privados de su dirección.

Y esto se hace á cara descubierta y hasta oficialmente. El Concilio de Maynooth ha legislado sobre el particular, y dice lo siguiente: «Creemos que el bien de la Religión y la libertad de la Iglesia exigen que cuantas veces se trate de elegir administradores de los bienes de los pobres ó miembros del Parlamento, los cuales, con su manera de obrar pueden comprometer la salud de los pobres y los derechos y libertades de la Iglesia, los eclesiásticos deben trabajar con todas sus fuerzas para que se confíen dichos cargos á personas honradas que no sean enemigas de la Religión católica. Y entendemos que estas cuestiones se deben tratar fuera de la Iglesia, sin tumultos, sin faltar á la caridad, con sumisión completa á los Obisps, á fin de que no surjan disensiones entre el Clero y con esa moderación que tan bien cuadra al estado eclesiástico, dejando á cada uno la libertad de pensamiento en lo que es opinable.

Gracias á esta intervención las cadenas que esclavizan á Irlanda se van aflojando cada día más.

El Clero cumple dignamente con su misión. No posee quizás mucha cultura intelectual; sus bibliotecas son pobres, y no

está muy al tanto del movimiento científico europeo; pero ¿qué vale todo esto comparado con la actividad, la energía y la honradez que lo distingue, y que ha sabido conservar en Irlanda una fe tan profunda y tan viva como en los días de más sañuda persecución?

### VII

#### Los templos

Las iglesias de Irlanda son todas modernas. En tiempo de la reina Isabel se destinaron al culto protestante todas las antiguas, y desde entonces, hasta principios del siglo pasado, los católicos celebraban las funciones religiosas en las fragosidades de las montañas y en sitios escondidos, como si fuesen á cometer un crimen.

Los altares donde en aquel tiempo se celebraba la Misa, son tenidos hoy en veneración especial. En el condado de Cork (y sirva de ejemplo) hay una cueva profunda situada en una roca de las dos que sirven para limitar un brazo de mar.

En ella se celebraba la santa Misa, y en la montaña opuesta se reunían los fieles. Como no veían al celebrante ni oían la campanilla, se hacían señas por medio de banderas en las partes más importantes de la Misa como el *Sanctus*, la Consagración y la Comunión.

Cuando afluía la persecución ya podían los católicos celebrar en pequeñas cabañas; pero los propietarios protestantes, al arrendarlas, ponían como condición que el pavimento se había de utilizar cuando ellos dispusiesen para la trilla del trigo.

(Continuará.)

### Halagüeño porvenir

Lo tiene en verdad nuestra causa. Apesar de las enconadas pasiones que contra nosotros se levantan para ver si logran no solamente destruirnos, sino aun más, borrar el nombre de nuestro partido, que ha sabido conservarse acendrado gloriosamente el lema santo que lo distingue, sin embargo han de reconocer nuestros adversarios, mal que les pese, la vida exuberante, la organización admirable que actualmente disfruta.

La vida de un pueblo orgánico se demuestra por sus funciones, movimientos vitales, desarrollo, crecimiento y por sus frutos. La vida del carlismo, de este partido, que según algunos, está muerto, la tiene muy patentizada en su admirable organización, en sus numerosos miembros perfectamente unidos y disciplinados, en los centros que tiene, en las dificultades que ha vencido y vence, en los abundantes y óptimos frutos que produce, en los triunfos que obtiene.

No creáis á cuantos quisieran vernos barridos de la faz de la tierra, cuando les oigáis decir, el carlismo ha muerto, el carlismo va perdiendo prosélitos, es un partido imposible, no tiene porvenir.

Un partido que sabe sostener gloriosas campañas en todos terrenos, que ha contado muchas veces el número de victorias por el de batallas, el partido que con el más pequeño movimiento hace temblar á muchos que se creen poderosos, un partido que vá ganando todos los días terreno, no desfallece. El sublime ideal que persigue el carlismo no puede morir; pueden morir los individuos, pueden bajar al sepulcro veteranos y aguerridos soldados, pero el lema entraña ideas inmortales; aunque veamos desaparecer de la brecha valientes atletas, vendrán á la arena jóvenes decididos que sabrán ocupar y defender aquel puesto de honor.

Esto hace brillar en el cielo nuboso de hoy un rayo de luz y de esperanza para el porvenir, y que hace trabajar con esfuerzo y constancia incansable en pro de nuestros ideales que con satisfacción se ven dominar entre los jó-

venes. Esto principalmente me ha movido á escribir al comienzo de estas líneas halagüeño porvenir.

La juventud carlista me llena el corazón de dulce y firmísima esperanza. Mientras veamos penetrar en los centros, engrosar las filas carlistas, tomar sus plumas á esa multitud de jóvenes llenos de vida, de corazón noble, leal decidido, de energías grandes, poderosas no temáis; al contrario, alegraos, y contemplad en esa selecta juventud á la bellísima aurora de un día hermosísimo y espléndido en que brillará fulgurante el sol de la victoria: adelante juventud, no desmayar, jóvenes carlistas, vosotros nos brindáis un halagüeño porvenir.

GAYÁ.

### EPISODIOS TRADICIONALISTAS

#### Radica, Mas y Suarep

«Un hecho singular se desarrollaba durante la mañana del 6 de Octubre de 1873, en los altos de Santa Bárbara de Mañeru. Un batallón carlista, el 2.º de Navarra, mandado por D. Teodoro Rada, conocido entre los navarros por *Radica*, se batía y rechazaba las continuas cargas que le daban catorce batallones liberales. Estos, cubriéndose con los márgenes de las viñas y aprovechando todos los accidentes del terreno, subían paso á paso aquella prolongada pendiente, no sin dejar en el campo á muchos de sus compañeros, y sin tener que flanquear cuando llegaban á sitio descubierto.»

«A las voces de ¡viva España! ¡arriba Alcoaleal, respondían los carlistas ¡viva España y Carlos VII, y el fuego continuaba cada vez más cercano y nutrido, sin que los carlistas cedieran, ni los liberales ganaran la altura objetivo fuerzas permiten á los republicanos acortar las distancias; pero en aquel momento dejan oír las cornetas carlistas el toque de *¡atención! y a la bayoneta*. Pocos instantes después, la primera compañía mandada por el valiente Suarep, y la tercera llevando á su cabeza al esforzado Mas (ambos hijos de Alcira), se arrojaron como leones sobre las filas liberales, entablándose una terrible lucha cuerpo á cuerpo. Alcoaleal, Africa y los batallones que les servían de reserva, fueron arrollados por completo y obligados á abandonar el terreno conquistado á fuerza de tanta sangre; Moriones envía sus últimos soldados á detener los doscientos voluntarios de Carlos VII, pero éstos siguen su avance hasta colocarse en los mismos puntos que dos horas antes ocupaban.»

«Suarep fué retirado del campo herido de bala y de bayoneta. Mas se fué replegando con la fuerza á buscar el amparo del resto del batallón; pero su retirada fué modelo, porque hízola al paso y contestando al horroroso fuego que los batallones liberales les hacían de todas partes, porque el enemigo había logrado envolver al batallón Navarro; este grita á *Radica* que prefiere morir á rendirse, y repítase la carga, dándola más por la izquierda y *Radica* por la derecha con tal bravura, que el círculo de bayonetas se abre, y los voluntarios carlistas, dejando en la ermita catorce heridos, pudieron ocupar las alturas sucesivas.»

«Una bala cortó la vida del heroico hijo del Alcira, recogiendo su cadáver los soldados liberales entre cuyos oficiales contaba Más grandes simpatías, y muy buenos amigos, y éstos mandaron que fuera trasladado al cementerio de Puente la Reina, donde al día siguiente le dieron sepultura los carlistas.»

«La muerte de aquel valiente fué tan sentida en el ejército carlista, que arrancó lágrimas á hombres muy curtidos en los azares de la guerra, y en Estella, con inusitada pompa, celebráronse sus funerales. Hasta hace poco, una cruz, adornada con una corona de siemprevivas, indicaba el sitio donde descansaban los restos de aquel heroico soldado y fidelísimo tradicionalista.»

«En aquella acción, que concluyó siendo gloriosísima para las armas carlistas, los alaveses y navarros se cubrieron de honor, pero los valencianos, según confesión hecha por Ollo, demostraron que sirven para enseñar el camino á los más heroicos soldados del mundo.»

DÍAZ.

### Correspondencia

#### Desde Vilaseca

Senyor Directó de LA RECONQUISTA.

Día de verdadero júbilo fué para los católicos de esta población el 16 del actual, con motivo de celebrarse la fiesta que todos los años dedica el Apostolado de la Oración al Sagrado Corazón de Jesús.

Por la mañana hubo misa de Comunión general que fué muy concurrida en la que nuestro celoso señor párroco D. Juan Sardá nos dirigió su autorizada palabra. A las diez se celebró un solemne oficio, cantado por la capilla de Tarragona que dirige el distinguido maestro Sr. Roig; la inspirada misa del maestro L. Perossi; y enaltecieron las glorias del Sagrado Corazón el joven orador sagrado Rdo. don Juan Ros que por espacio de una hora tuvo pendientes de sus labios al fervoroso auditorio que llenaba materialmente el espacioso templo demostrando elocuentemente las grandezas que la humanidad reporta del Sagrado Corazón de Jesús.

Por la tarde se cantó un solemne Trisagio y varias letrillas. Seguidamente salió la procesión que recorrió las principales calles de la población, estando todos los balcones cubiertos de ricas colgaduras. El estandarte del Sagrado Corazón era llevado por los señores celadores Gabriel Martí, Esteban Médico y Antonio Clavé.

Tanto los actos de la mañana como los de la tarde se vieron muy concurridos, acreditando, los católicos de Vilaseca una vez más de ser verdaderos amantes del Sagrado Corazón de Jesús y mereciendo mil plácemes el celoso señor Cura párroco y la distinguida Junta del Apostolado de la Oración.

Queda de V. atento s. s.

P. G.

### LA HORMIGA DE ORO

El número 24 de esta importante Ilustración católica contiene un texto ameno y de actualidad y gran número de grabados, tales como el Crucero de la Catedral de Barcelona y el Museo de Sta. Agueda de la misma ciudad, retratos de los nuevos obispos de Plasencia y Mondoñedo Ilustrísimos Sres. Dr. Francisco Jarrin y doctor Juan José Salès respectivamente; vista del Colegio de San José, Franco-Español de Barcelona; varias vistas de la Exposición de ganados de Madrid; un grupo de peregrinos de la última peregrinación á Tierra Santa, y otras varias no menos interesantes, resultando un número sumamente instructivo y recreativo.

### Sección amena

#### CATALUNYA SOMNIANT

(Als Diputats Carlists de Catalunya.)

Héusela aquí dormida ma dolça Catalunya,

Ma dolca mare patria, l'aymada del meu cor;  
 Cuidada en despertarla, deixeu-la que descansi,  
 Després de les fatigues deixeu-li trencar l'són.  
 Més jay que l'són no trencas, més jay que no descansas.  
 És mare d'almogavers, sa sauec es sauec de braus;  
 Y 'ls braus y 'ls almogavers dormint fan centinella,  
 Y 'ls braus y 'ls almogavers no 's deixan vencer may.  
 Ma dolca Catalunya l'estat present contempla  
 Y per sa pensa passen recorts de temps més bons,  
 Repassa las victorias tan grans que van guanyarue,  
 Recorda que un jorn era d'Europa lo terror.  
 Y veu com quatre pillos los seus tressors malgaeston,  
 Y veu de llur hienada los despillarros grans,  
 Com quatre estrangera minan la seva existencia  
 Volguent tirar per terra lo seu noble cavall.  
 Y alsat sa veu potenta, esfofehida crida:  
 Fills meus, ¿los almogavers tal volta tots han mort?  
 No han mort, no, Maró aymada, responen eos fills nobles  
 Tentm sauec d'almogavers, jurém venjar-te tots.  
 Si un jorn lo gran D. Jaume va deslliurar Mallorca,  
 Oh dolca Catalunya, també 't deslliurará  
 Lo gran príncep D. Jaume tan fet á les batalles  
 Qui diu que del seu pare n' es lo primer soldat.  
 Ja ho sabs donchs, Catalunya, quan toquis la campana,  
 Los fills de tas entranyas diran alsant llurs cors:  
 Atens-som, dolca Mare, la mort o la victoria;  
 Y 'l nostre capdill Carles nos portará al triomf.

JOAN FÀBREGA Y CANALS.

**EXTRANJERO**

**Consejo de ministros en Francia**

París.—Esta mañana los ministros, reunidos en Consejo, bajo la presidencia de M. Fallières, han examinado la situación originada en el Mediodía por la crisis vinícola, y han discutido las medidas que hayan de tomarse para remediar dicha situación.

**Regimiento indisciplinado**

Con motivo de haber reducido para mañana el número de licencias que suelen concederse cada domingo á los soldados, la casi totalidad del 12.º regimiento de Infantería se ha entregado hoy á ruidosas manifestaciones de protesta en el momento de salir del cuartel los pocos que iban con dicha licencia, despidiéndole al compás de la *Internacional*.

Intentó el coronel restablecer la calma, pero le costó ser zurrado de importancia por los alborotadores.

**La dimisión de un Subsecretario**

La dimisión de M. Sarraut, subsecretario del ministro del Interior, ha causado profunda emoción en los círculos políticos. A pesar de la insistencia de M. Clemenceau, M. Sarraut persiste en su actitud, no queriendo asociarse á las medidas tomadas por el Gobierno hacia los Ayuntamientos dimisionarios.

Los ministros Doumergue y Dujardin Beaumetz, á pesar de ser también como M. Sarraut diputados por el Mediodía de Francia, conservarán sus carteras, porque en sus circunscripciones pocos son los alcaldes dimisionarios cuando en la circunscripción de M. Sarraut todos han presentado la dimisión.

**En la Conferencia de la paz**

La Haya.—El Sr. Spotorno, secretario de la Delegación española, ha sido designado para figurar entre los secretarios de la Conferencia.

Con tal motivo, los delegados españoles han experimentado una muy agradable impresión; pues consideran este acto como una prueba de deferencia hacia España, que en 1899 no estaba representada en el secretariado de la primera Conferencia por ninguno de sus delegados.

Es de advertir que para el citado cargo no ha sido nombrado ninguno de los representantes de Alemania, Austria é Italia.

**Apertura de Reichsrath,**

Viena.—El Reichsrath ha inaugurado sus sesiones esta mañana, prestando juramento los diputados. Diéronse vivas al emperador.

**El jefe del Gobierno portugués en Oporto.**

Con motivo de la llegada del presidente del Consejo de ministros á esta capital, y después de apearse éste del tren, ha habido animación en las calles, practicando la policía algunas detenciones.

Oporto.—Ha transcurrido el día sin que se haya producido incidente alguno; pues no ha costado gran trabajo á la policía el mantener el orden.

Por la noche se ha verificado el banquete á la hora anunciada en honor del presidente del Consejo, Sr. Franco.

El presidente pronunció una alocución, entusiasmado á los concurrentes.

**Los reyes de Dinamarca**

Han salido de París por la estación de los Inválidos los soberanos daneses, siendo despedidos por M. Fallières, el Gobierno en pleno y demás autoridades.

La muchedumbre aclamó á los monarcas.

**Vapor encallado**

Buenos Ayres.—Sigue igual la situación en que quedó el trasatlántico inglés *Thames*; al encallar el día 7 del corriente por la noche en la entrada de este puerto.

Créese que sólo con grandes dificultades y muchos días de trabajo podrá ser puesto nuevamente á flote.

**SECCIÓN RELIGIOSA**

**Santoral**

23 domingo.—Stos. Juan pro. y mártir Agripina vg. y mr. Zenón Zenás y Félix mártires.

24 lunes.—La Natividad de San Juan Bautista. Stos. Fermín mr. y Simplicio.

25 martes.—Stos. Guillermo cfr. y Lucía vg. y mr.

26 miércoles.—Stos. Juan y Pablo hnos. y mrs. Virgilio ob. y Perseveranda, vg.

27 jueves.—Stos. Soilo y comps. mártires, Ladislao rey de Hungría y Gertrudis virgen.

28 viernes.—Stos. León II p. y cfr. y Argimiro, mj. y mr.—*Vigilia.—Ayuno con abstención de carne.*

29 sábado.—Stos. Pedro y Pablo apóstoles, Marcelo mr. y Benedicta.

**Cuarenta Horas**

Hasta el día 24 estará el Señor de manifiesto en la iglesia de las M. Monjas descalzas.

Del 25 al 29 lo estará en la iglesia de las Religiosas Oblatas.

Horas de Manifiesto, por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro y cuarto á ocho.

**NOTICIAS**

El Instituto General y Estadístico ha facilitado á la prensa los siguientes datos del movimiento de población en España durante el mes de febrero último:

Nacimientos, 58.869. Defunciones, 44.177. Matrimonios, 11.944.

De regreso de Madrid y paso para Barcelona, ha visitado nuestra Redacción el entusiasta y distinguido correligionario de Barcelona D. José Subirana.

Ha llegado á Bilbao una comisión de León para estudiar la marcha administrativa que rige en Vizcaya.

El jueves próximo visitará esta ciudad la Rondalla ferrolana «Araños de miña Aura» la cual depositará el estandarte en el Ayuntamiento y dará un concierto en el Ateneo Tarraconense.

La barca palangera propiedad de Miguel Inglés tuvo la fortuna de pescar una tortuga de tamaño excepcional pues resultó de un peso de ochenta kilos.

En breve se publicarán, simultáneamente en Inglaterra, Francia y España, los acuerdos hispano-francés é hispano-inglés, siendo leídos en los respectivos parlamentos.

Los montblanqueses residentes en la Habana han enviado una carta al semanario «La Conca de Barbará» en la cual demuestran la alegría que experimentaron al tener noticia del triunfo de la Solidaridad en el distrito de Valls-Montblanch.

Muy grande es el entusiasmo que reina

para asistir á la asamblea regionalista de Valencia, en vista de lo cual la comisión organizadora de Barcelona se ha visto obligada á preparar otro vapor para poder transportar á todos los expedicionarios.

**MOVIMIENTO CARLISTA**

La velada política-literaria-musical que se había de celebrar en la vecina ciudad de Valls el día de San Juan Bautista, se ha acordado que tenga lugar el día 30 del actual mes.

Por las noticias particulares que tenemos dicho acto resultará solemnísimamente, tomando parte en él valiosos elementos y distinguidos oradores de nuestra comunión.

Por encargo especial del Círculo y Juventud Tradicionalista de dicha ciudad, invitamos á todos los carlistas del Camp y Conca para que procuren asistir á la misma.

**Mitin carlista en Olot**

Nos comunican de Olot que la Juventud carlista de aquella importante villa organiza un mitin de propaganda, que se efectuará el día 29 del actual, y en el que tomarán parte distinguidos oradores de nuestra Comunión.

El acto promete revestir mucha importancia. Oportunamente daremos más detalles.

**Distinción honrosa**

La Juventud carlista de Barcelona ha tenido la honra de recibir un magnífico retrato con una sentida dedicatoria autógrafa de nuestro Augusto Jefe D. Carlos de Borbón.

De dicho retrato han sido portadores los individuos de la Comisión que, presidida por el excelentísimo señor duque de Solferino, estuvo hace algunos días en Venecia, según recordarán nuestros lectores.

Felicitemos á la Juventud carlista de Barcelona por tan honrosa distinción.

**Patronato obrero carlista**

En Barcelona se ha constituido el Patronato obrero carlista de Santa Madrona (Pueblo Seco) que cuenta con considerable número de socios y está llamado á proporcionar muy buenos resultados para nuestra Causa, y especialmente para los obreros carlistas de aquella populosa barriada, los cuales desde hoy en adelante, además de un Centro de reunión, tendrán una Sociedad de socorro y protección en múltiples necesidades materiales y morales, que tanta falta hacía.

Los organizadores del Patronato, de acuerdo con nuestras autoridades políticas, trabajan con actividad y celo á fin de que dicho Centro adquiera el incremento necesario para que ha sido fundado, y esperamos que los obreros carlistas procurarán secundar tan laudables iniciativas protestando su concurso á la obra.

**Excursión á Montserrat**

Un nuevo acto de propaganda tiene en proyecto la entusiasta Juventud Carlista de Barcelona, y que, dados los trabajos que á este fin vienen haciéndose por la Comisión organizadora, será de los más importantes que nuestra Juventud haya realizado.

Se trate de efectuar los días 29 30 de Junio una excursión al Monasterio de Montserrat, en la cual tomarán parte las Juventudes carlistas de Igualada, Manresa, Sabadell, Olesa, Capellades, Vich y Barcelona.

A este objeto se formarán dos expediciones, una que saldrá á pié desde Barcelona, y otra en tren, aparte de las que se formarán desde las poblaciones ya citadas: por todo lo cual, y dado el entusiasmo que ha despertado en nuestros correligionarios tan importante acto, es de esperar que será una manifestación espléndida digna de la fuerza de nuestra comunión.

**Ponencia**

La Juventud Carlista de Barcelona ha acordado intervenir en la información pública respecto al proyecto de Administración local.

A dicho efecto, ha nombrado una ponencia presidida por nuestro querido amigo el distinguido letrado D. Jesús Condomi-

nes, la que estudiará el asunto y expondrá después su criterio ante la Comisión parlamentaria.

La nota saliente de estos días respecto á los debates parlamentarios han sido los discursos pronunciados por nuestros correligionarios los diputados Sres. Feliu, Salaberry, Junyent, Barrio y Mier todos ellos llenos de la más sana doctrina regionalista coronándolos el que pronunció nuestro incomparable Mella en la sesión del día 18 del actual.

En su discurso fueron expuestos á la consideración de la Cámara de una manera elocuente y clara y magistral como solo él sabe el credo carlista y regionalista.

A todos nuestros diputados mandamos nuestra más sincera enhorabuena.

Con notables reformas reanudaré su publicación desde 1.º del próxima Julio nuestro querido colega de San Sebastián *El Correo de Gupuscoa*.

**Espectáculos**

**RECREO TARRACONENSE**

**Plaza de Toros de Tarragona**

*Compañía de zarzuela y ópera española*

Hoy sábado, *Función de Verbena*, con el grandioso programa:

1.º La inspirada ópera en tres actos, del Mtro. Arrieta, titulada

**MARINA**

2.º Disparo de un hermoso

**Castillo de Fuegos artificiales**

por el acreditado pirotécnico de Reus, señor Morgades (a) Escala.

3.º La chistosísima zarzuela en un acto, titulada

**La Marcha de Cádiz**

Mañana domingo, por la tarde, á las seis en punto, se pondrán en escenas las chistosas zarzuelas en un acto, tituladas

**La Alegría de la huerta**

**La Marcha de Cádiz**

Por la noche á las nueve, *función de Verbena*, con el grandioso y variable programa:

1.º Unica representación de la bellísima zarzuela en tres actos, denominada

**EL ANILLO DE HIERRO**

2.º Disparo del

**Castillo de Fuegos artificiales**

3.º La zarzuela en un acto, titulada

**Bohemios**

El lunes, *Festividad de San Juan*, por la tarde, á las seis en punto, últimas irremisiblemente representaciones de las zarzuelas en un acto, tituladas

**La Marcha de Cádiz**

**Bohemios**

Por la noche, extraordinaria función en la que tomará parte la banda del regimiento, con la zarzuela en tres actos

**La guerra santa**

El martes por la noche, **DESPEDIDA DE LA COMPAÑÍA**, con el monstro programa:

1.º La zarzuela en tres actos, titulada

**CAMPANONE**

2.º Unica representación de la zarzuela en un acto

**El Duo de la Africana**

3.º La graciosa zarzuela en un acto

**LOS PÍCAROS CELOS**

Precios.—Por la tarde: Entrada y butaca, 75 céntos. Entrada á palco y paseo, 45. Entrado al tendido, 30.—Por la noche, precios de costumbre.

# “LA ACTIVIDAD”

Sociedad Anónima de Crédito y Seguros.—Pamplona-NAVARRA

Única en España, premiada con Medalla de Plata, en el gran Concurso internacional de París de 1904

Posee importantes Edificios y terrenos propios en Pamplona, Zaragoza y San Sebastián

Tiene un capital social de 10.000.000 de pesetas afectivas

Su capital de reservas es de más de 700.000 pesetas

El capital de Primas a cobrar: Más de 12.000.000 de pesetas

Garantía total: Más de 26.000.000 de pesetas

Cotización de sus acciones: Más del 400.00.

Suscriptores en general: Más de 72.000.

Suscriptores solo en el Seguro Infantil: Más de 67.000.

Suscriptores en esta Capital y Provincia: Más de 1.700.

Contratos terminados y satisfechos puntualmente: Más de 1.200.

Importe de dichos contratos: Más de 130.000 pesetas.

Por su noble proceder y simpáticas condiciones adquiere más de MIL suscriptores cada mes en sus diferentes ramos, que son:

**Seguro infantil:** (especialidad de esta Compañía), recomendando á los padres de familia por los Reinos, Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir con más ó menos sacrificio mensual (desde una peseta hasta el máximo de prima que se quiera) un dote para los hijos, terminación de la carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

**Seguro de Vida y Renta Vitalicia:** para proporcionarse los jóvenes con un módico ahorro semanal (desde una peseta) una tranquila vejez; (más de una peseta diaria).

**Seguro á plazo fijo:** desde solo dos años de plazo, para cobrar desde 100 pesetas de capital, utilísimo á todos en general.

**Seguro de Renta Vitalicia inmediata:** conveniente á las personas sin herederos que les interesen.

**Seguros de Vida sobre una y sobre dos cabezas:** con y sin reconocimiento médico, verdadero amparo de viudas y huérfanos.

**Imposiciones de capital á interés:** 5,0,0 anual por uno ó más años, 4,0,0 anual por 6 meses.

Se dan y remiten gratis, prospectos, tarifas y detalles á quien los solicita y se suscribe á quien lo desea en la representación provincial y en las locales.

Representante provincial: **D. León Ferreté Gener, Caballeros, 10.—TARRAGONA**

## EXCELSER

En Llanas ven uns paraiguas de semi-seda y cutó, de color inalterable y teixit tan físsim bó, que resisteix tota proba al devall de una canaló. Además, també té uns vanos ab pintats tan rebóns, que ni Rafel ni Murillo

los podrian fer melló, apropiat per regalos; causan gran admiració. Trobarán també sombrillas y un gran assortit de bastóns, parassols de totas menas que són molt barato y bons. Mellor dir: no hi ha cap casa en tan bonas condicions.

26, Comte de Rius, 26.—TARRAGONA

## EL CRÉDITO GENERAL ESPAÑOL

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EN 1889 EN BARCELONA

CON UN CAPITAL SOCIAL DE 300.000 Ptas.

Se dedica á la Venta á Plazos de Valores Nacionales y extranjeros Cotizables en Bolsa y Amortizable con premio

Única Sociedad en su clase que ofrece seguridades y garantías, por lo cual lleva vendidos más de 9.600 títulos: más de 250 en esta provincia

El empleo de una cantidad mensual á esta compra de títulos es la mejor Lotería en que podemos jugar y tender las redes á la fortuna, los que, deseosos de mejorar nuestra situación y poco afortunados en los juegos de azar, inútilmente gastamos nuestro dinero en loterías, pues no conseguimos más que desengaños y á lo sumo algunas pesetas como cebo para gastar mucho más.

Ningún jugador á esta especie de Lotería ó sea ningún suscriptor á EL CREDITO GENERAL ESPAÑOL sale chasqueado; todos los números que se adquieren salen premiados un día ú otro y muchas veces antes de completar el pago de la suscripción y mientras ningún premio es menor del coste del título, sino mayor, hay en cambio premios hasta de 600.000 francos, y el dinero que en ello empleamos ni siquiera resulta capital muerto ó improductivo, pues todos los grupos de títulos devengan un interés anual hasta salir premiados.

Entre los muchísimos suscriptores que han sido favorecidos ya por la suerte con premios de más ó menos importancia, podemos citar á D. Francisco de Soto, Abogado, Redecilla del Campo, Burgos, 600.000 francos.

D. Luis Triguero, Rubine, 25, Coruña, 100.000 francos (y tenía pagadas solo 50 pesetas.)

D. Emilio Pombe, Huérfanas, 27, Santiago, 100.000 francos.

D. Antonia Font, San Francisco, 20, Coruña, 25.000 francos,

D. Tomás Giró, Café París, Reus, 1.250 francos.

D. Antonio Artés, Arrabal Santa Ana, Reus, 400 francos.

D. Agustín Ros, Confitería, Apodada, Tarragona, una amortización, esto es, un premio el más inferior, resultando no obstante 55 pesetas de beneficio líquido, premiado como otros muchos antes de terminar la suscripción.

No despreciemos, pues, la buena suerte que tal vez nos es reservada por este medio, ya que podemos tentar la fortuna tan ventajosamente sin exponernos á perder ni un céntimo y con seguridad de salir ganando poco ó mucho, y por lo mismo recomendamos á todo quién pueda hacerlo se suscriba á EL CREDITO GENERAL ESPAÑOL.

Facilitará detalles el Representante provincial

D. León Ferreté, Caballeros, núm. 10.—TARRAGONA

## CASALS Y MARTORELL

PINTORES DORADORES Y DECORADORES

21 CALLE REAL 21.—TARRAGONA

# ACADEMIA DE FRANCÉS

dirigida por el profesor

**D. RAMÓN BUSQUER FERRER**

Portalet, 3, entresuelo.—TARRAGONA

# SUCURSAL DE L. TRINCHET

GRAN SURTIDO DE SOMBREROS Y GORRAS

ESPECIALIDAD PARA EL CLERO

BIRRETES PARA LA MAGISTRATURA Y FACULTADES

TERESIANAS Y ROSAS PARA EL EJÉRCITO

TRICORNIOS PARA LA ARMADA

SOLIDEOS Y BONETES

28 Conde de Rius, 28.—Tarragona

# GRAMOPHONE

CATALOGOS GRATIS Á QUIEN LOS PIDA

La máquina parlante más perfeccionada

y más barata

APARATOS COMPLETOS DESDE

50 PESETAS

**F. RIGAU RELOJERO**

Bajada Misericordia, 14.—TARRAGONA

# LA REALIDAD

Sociedad Anónima de crédito y seguros á primas fijas

Seguros de incendios—Seguros de pedriscos

Capital social; 10.000.000 de pesetas

Domicilio social: Puerta del Sol, 2 y Espoz y Mina, 2, Madrid

Pídanse detalles al Representante Provincial de la Sociedad

D. León Ferreté Gener, Caballeros, 10.—TARRAGONA

# DISPONIBLE